

Etude descriptive des méthodes de gestion des menstruations des femmes militaires en opération extérieure à Gao, opération Barkhane

Type de contenu : Texte

Type de médiation : b

Type de support : Ressource dématérialisée

Titre(s) : Etude descriptive des méthodes de gestion des menstruations des femmes militaires en opération extérieure à Gao, opération Barkhane / Cécile Imfeld

Est une reproduction de : Etude descriptive des méthodes de gestion des menstruations des femmes militaires en opération extérieure à Gao, opération Barkhane Cécile Imfeld 2024 1 vol. (57 f.)

Auteur(s) : Imfeld, Cécile (1997-....)

Autre(s) auteur(s) : Université de Bretagne Occidentale 1971-....

Production : 2024

Note sur la description matérielle : L'impression du fichier génère 56 pages

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 41-45

Note sur le contenu : En appendice, choix de documents

Note de thèses et écrits académiques : Reproduction de Thèse d'exercice Médecine Université de Bretagne Occidentale 2024

Résumé ou extrait : Les femmes militaires françaises déployées en opération extérieure (OPEX) sont confrontées à des conditions d'hygiène précaires. Cette étude observationnelle fait un état des lieux des produits d'hygiène menstruelle (PHM) utilisés par les femmes dans le cadre de l'opération Barkhane. Dans ce contexte les femmes participent à des patrouilles pouvant durer plusieurs jours. Des questionnaires auto-administrés ont été distribués sur le camp de Gao au Mali. Quatre-vingt-deux questionnaires ont été analysés. Elles sont 89% à avoir des menstruations en OPEX et 59% à utiliser une contraception. Les PHM les plus utilisés sont les serviettes jetables et les tampons (respectivement 72 % et 68% en France ; 73 % et 60% en OPEX). Les femmes se détournent des PHM réutilisables (serviette lavable, cup, culotte menstruelle) en OPEX en comparaison avec les pratiques en métropole. L'usage de tous les PHM diminue de façon statistiquement significative lors des patrouilles. Le confort lors du cycle menstruel est satisfaisant pour 60% des militaires sur le camp de Gao contre 21 à 25% lors des sorties du camp pour des patrouilles à pied ou en véhicule. La qualité de vie est satisfaisante pour 56% des femmes à Gao contre 11 à 15% lors des patrouilles. La contraception a été modifiée chez 12% des femmes lors de l'OPEX. Mais une seule femme rapporte une suppression menstruelle spécifiquement en patrouille. Donc

celles qui pratiquent la suppression menstruelle en OPEX (11%), la pratique déjà en France. French military women are facing with precarious hygiene conditions during deployment. This observational study provides a first overview of the use of menstrual hygiene products (MHP) by women during the Operation Barkhane in Mali. Self-administered questionnaires were distributed in the camp of Gao. Eighty-two responses were analysed. Eighty-nine per cent of women had their periods during deployment and 59% used a contraception. The MHP most used were pads and tampons (72% and 68% respectively in France; 73% and 60% in operation). Women are turning away from reusable MHP during deployment. Comfort during menstruation is satisfactory for 60% of soldiers in the camp of Gao, compared with 21-25% when they are on patrols on foot or by vehicle, which can last several days. Quality of life is satisfactory for 56% of women in Gao, compared with 11-15% on patrol. The MHP are used in a similar way to the French population on the Gao camp, but the reusable PHM are abandoned during patrols. Quality of life and comfort drastically declined during patrols. Contraception was changed in 12% of women during OPEX. But only one woman reported menstrual suppression specifically while on patrol. Women benefiting from menstrual suppression in deployment (11%) were already using contraception for menstrual suppression in France.

Sujet - Nom commun : Femmes militaires
Menstruation

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques

Adresse électronique et mode d'accès : https://www.gedissa.org/courses/BCSSA/document/Theses_d_exercice_de_medecine/Theses_d_exercice_de_medecine_-_Specialite_de_medecine_generale/These-IMFELD-Cecile-2024.pdf#viewer.action=download